

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 02 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Revisarán los turnos vespertinos

Nacional: Aplanadora PRI-PAN y aliados avala la ley del servicio docente

SALUD

Estatal: Alerta la Cofepris sobre los daños que puede ocasionar la “insulina de maguey”

Nacional: Al año, 15 mil decesos prematuros por la deficiente calidad del aire

Internacional: Radiactividad en Fukushima se multiplica por 18 en una semana

ECONOMÍA

Estatal: Inaugura JMB 293 edición de la Feria de Tlaltenango

Nacional: Se desacelera el crédito bancario al ritmo de la economía: BdeM

POLÍTICA

Estatal: Buscarían destituir al gobernador de Morelos

Nacional: En rechazo a la legislación, convocan los maestros a una “insurrección magisterial”

Internacional: El espionaje de EU se extendió a equipos de asesores de Rousseff y Peña Nieto

EDUCACIÓN

Estatal:

Revisarán los turnos vespertinos

Además de iniciar una revisión a fondo a los turnos vespertinos del nivel medio superior para hacerlos más atractivos y por ende haya más estudiantes, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, confió en que la desaceleración económica que vive el país no afecte el tema educativo en México, porque las universidades públicas plantean, para el cierre del año, un crecimiento por arriba del 40 por ciento. Al referirse a la situación que se vive actualmente en la Preparatoria 2, de Alta Vista, insistió en que el cierre del turno vespertino es temporal porque se tiene que revisar a fondo el plan de estudios de los turnos vespertinos, ya que, reconoció, "nos parece que es un turno que no está siendo atractivo para los jóvenes, particularmente porque hay una gran oferta en el nivel medio superior, y por lo tanto los jóvenes se concentran más en los turnos matutinos". Empero, el Rector reconoció que hay otros subsistemas en donde la realidad es al contrario, es decir, que los turnos vespertinos tienen una buena aceptación y por ello es que la UAEM en el marco del Consejo Universitario, se ha planteado una revisión a fondo de estos turnos vespertinos para hacer una oferta más atractiva a los jóvenes. Por otro lado, anunció que se tiene que impulsar un programa importante para la contratación y formación de profesores de tiempo completo, porque muchos de ellos están sólo por horas o tiempos determinados y eso hace que tengan que buscar otras alternativas de trabajo, de ahí que se tenga que invertir en este tema al igual que en el de infraestructura y particularmente en la preparatoria 2, donde se va a iniciar la construcción de las bardas perimetrales. Por cuanto hace al tema económico,

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González).

Listo el terreno para campus de la UAEM

El alcalde de Tetecala de la Reforma, Alberto Martínez González, aseveró que solo espera la colocación de la primera piedra para lo que será la nueva sede regional de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), misma que se instalará en cuatro hectáreas y media que se ubican a un lado de la Secundaria Técnica número ocho, en la cabecera municipal. Entrevistado al respecto, reconoció que se registraban dos predios para llevarse a cabo esta sede universitaria, donde uno constaba de poco más de 10 hectáreas; sin embargo, no cuenta con todos los servicios, como el segundo, donde se tiene luz, agua, calle pavimentadas, entre otros servicios. Como lo refirió hace unas semanas el rector de la Máxima Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, se llevarán a cabo 10 sedes universitarias en la entidad, donde en la región sur se tiene contemplado para Tlaltizapán, Miacatlán, Tetecala y Puente de Ixtla. Por lo que el edil Martínez González dijo que en las visitas del rector Alejandro Vera Jiménez y del secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, se ha contemplado de una inversión de 50 millones de pesos para esta sede regional, donde las carreras que se impartirán serán de acuerdo a estudios previos y necesidades demandadas de la región.

El Sol de Jojutla p.2-F, (Karina Ortega) y **La Unión de Jojutla** p.35, (Sin firma)

Realizan exposición a favor del Medio Ambiente

En pro de la conservación del medio ambiente , en la Galería Víctor Manuel Contreras de la torre de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se inauguró la exposición "Ambiente y Cambio Climático: percepción, educación y participación de la comunidad universitaria", un trabajo que deriva del primer concurso de fotografía "Ambiente y Cambio Climático", así como del concurso de dibujo infantil "Los niños ante el Medio Ambiente y el Cambio Climático", organizados en el marco del 60 aniversario de la UAEM. Esta exhibición se conforma por tres secciones: las obras de todos los participantes del concurso de fotografía y dibujo infantil, además de una zona lúdica con contenidos audiovisuales y una muestra de materiales reciclados. Cabe destacar que la participación y entusiasmo mostrados en estos dos primeros concursos fueron estimulados a través de premios económicos a los primeros cinco lugares de ambos concursos gracias al patrocinio de Cementos Moctezuma. Además se publicaran sus obras en el calendario universitario del año 2014.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45367:realizan-exposicion-a-favor-del-medio-ambiente&catid=41:sociales&Itemid=62

Estudiantes de la Maestría del ¹¹SEP CIByC participan en congreso

La Asociación de Biología Tropical y la Organización de Estudios Tropicales (ATBC y OTS por sus siglas en inglés) fueron fundadas en 1962. Sus objetivos principales son promover la investigación sobre el funcionamiento de los ambientes tropicales y la evolución de animales y plantas que los habitan.¹¹ El pasado mes de junio se llevó a cabo en la Ciudad de San José, Costa Rica, el congreso coordinado por la ATBC y la

OTS para celebrar los 50 años de su fundación al que asistieron cuatro estudiantes de la Maestría en Biología Integrativa y de cinco profesores del Departamento de Ecología Evolutiva del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El congreso giró alrededor de una serie de preguntas sobre el desarrollo de la biología tropical y la conservación para los próximos 50 años, por ejemplo: ¿Cómo podemos incidir en las políticas públicas internacionales, para balancear la conservación de la naturaleza con la demanda de recursos naturales de los 7.1 millones de personas que poblamos la tierra? Siguiendo este tenor, la mayoría de los trabajos presentados por estudiantes y profesores del CIByC cubrieron aspectos de restauración ecológica y conservación en la selva estacional, ecosistema dominante en Morelos que se considera en grave riesgo de desaparición a nivel mundial.

La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

CIByC presente en congreso de restauración ecológica

Leslie Alba García, estudiante de la maestría en Biología Integrativa del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), estuvo presente en el Tercer Congreso Iberoamericano y de el Caribe de Restauración Ecológica titulado "De la restauración Humana a la Restauración Ecológica", realizado en Bogotá, Colombia el pasado mes de julio. Dentro del simposio perspectivas sociales y ecológicas en la restauración de bosques tropicales estacionalmente secos", coordinado por Eliene Seccon, investigadora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM-UNAM), Alba García fue invitada a presentar su investigación titulada "Niveles de Intervención en la Restauración Ecológica de Siembra Directa y Plantaciones". La meta de este simposio fue favorecer la integración del factor cultural en los proyectos de manejo y restauración mediante la participación de los habitantes de áreas rurales, principales usuarios y guardianes de estos recursos.

La Jornada Morelos, p.16, (Redacción).

Gana alumna del Cobaem Amacuzac XVII concurso estatal de declamación

La alumna Alondra Toledo Porcayo del Plantel 05 Amacuzac del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), obtuvo el primer lugar en el "XVII Concurso Estatal de Declamación 2013", organizado por la Dirección General de este subsistema de educación media superior. En segundo y tercer lugar se ubicaron Karla Marlene Ortiz Guzmán y Mauricio Becerra Benítez de los planteles 03 Oacalco y 11 Jantetelco, cuya final se realizó en el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El director general del Cobaem, Fernando Pérez Jiménez, hizo un amplio reconocimiento a los alumnos participantes en este certamen, quienes, agregó, "han puesto en alto el nombre de sus centros educativos, de los docentes y de sus padres de familia". Pérez Jiménez hizo un reconocimiento a los docentes Zulma Uribe Iturbe, Marlene Guzmán Bahena y Alma Rosa García Rosas, así como a Luz María Rescalvo Martínez, quienes asesoraron a los ganadores del primer, segundo y tercer lugar, respectivamente.

La Unión de Morelos, p.19, (Redacción).

La piel dura... La moral y la ética en México

Según el columnista: Estoy convencido, y en un ejercicio de autocrítica nacional tal vez me acompañarían en este convencimiento muchos mexicanos, de que en nuestro país son muchas las instancias públicas y privadas que requieren ser revisadas y sometidas a procesos de evaluación no simulada. A veces resulta insólito que quienes juzgan sean precisamente los que menos calidad académica y profesional tienen para hacerlo, en la medida en que sus deficiencias en estas áreas son mayores a las que presentan los juzgados. Hace mucho tiempo que una gran cantidad de mexicanos consideran tontos a quienes no se aprovechan de sus cargos y pretenden hacer sus funciones públicas de manera correcta y siempre pensando, con responsabilidad y compromiso, en un beneficio colectivo, no individualista y mucho menos personal. En México, no sé en qué medida lo sea en otros países, votar por algún candidato en particular, tiene su base en la posibilidad de obtener un beneficio personal a través de un puesto o por la posibilidad de aprovecharse para realizar jugosos negocios si su candidato obtiene el poder o el puesto en cuestión.

La Unión de Morelos, p.22, (Fernando Bilbao Marcos).

Nacional:

Aplanadora PRI-PAN y aliados avala la ley del servicio docente

La urgencia de aprobar la reforma educativa y superar la movilización magisterial –contenida con un cerco policiaco sin precedente en torno a la Cámara de Diputados– concentró los votos de PRI, PAN, PVEM, Nueva Alianza y un sector del PRD, alentado por los chuchos, para aprobar anoche la Ley General del Servicio Profesional Docente durante una sesión inusual calificada por Movimiento Ciudadano y PT de un "albazo legislativo de vulgares ladrones". Si bien se suprime que el nombramiento de base de profesores quedará sin efecto si reprobaban la evaluación, no volverán a dar clases, sino "serán readscritos para continuar dentro de otras tareas".

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez, Víctor Ballinas y Roberto Garduño),
La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780044.html>
Milenio, (Isabel Navarro y Fernando Damián),
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1932f7>
El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/diputados-avalan-en-lo-particular-la-ley-educativa--947104.html>

Vuelven de Cuba estudiantes zacatecanos de medicina; 5 obtuvieron condecoración

Este fin de semana regresaron a Zacatecas, después de siete años de estudios y trabajo comunitario en Cuba, 40 jóvenes que se graduaron el 24 de julio de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), cinco con los más altos honores académicos, al obtener el Título de Oro. Los zacatecanos fueron parte del grupo de 4 mil estudiantes extranjeros que este año se graduarán de médicos en Cuba, de los cuales alrededor de 400 son mexicanos. Es el número más alto de estudiantes extranjeros que hayan egresado de la ELAM en las escuelas ubicadas en Colón (Matanzas) y Guantánamo, todos becados por el gobierno de Cuba, así como por distintos partidos y organizaciones de izquierda.

La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez).

SALUD

Estatal:

Alerta la Cofepris sobre los daños que puede ocasionar la "insulina de maguey"

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) lanzó una alerta sanitaria sobre el producto "insulina de maguey", de la empresa Productos Innovadores que está siendo promocionado y comercializado a través de internet, compras vía call center o telefónica y en medios no autorizados por el mismo organismo. La Comisión lanzó el aviso a todas las entidades del país, al referir que dicho producto se considera un riesgo para la salud de la población, ya que "se le atribuyen propiedades curativas y definitivas para la gastritis, colitis, cáncer de próstata y problemas digestivos como el reflujo y la prevención de la diabetes, sin que exista evidencia científica presentada ante la Cofepris que garantice su efectividad, por lo que se considera de los llamados "producto milagro". En el documento, enviado a las comisiones en los estados, se advierte: "esta Autoridad sanitaria recomienda a la población no adquirir dicho producto debido a que no cuenta con registro sanitario y, por lo tanto, no es un medicamento.

La Unión de Morelos, p.23, (Tlaulli Preciado).

Reconocen a Temixco como ciudad sustentable

El alcalde de Temixco, Miguel Ángel Colín Nava, recibió tres premios y fue calificado como el "máximo galardonado" en el XI Congreso Nacional ICLEI-Gobiernos Locales por la Sustentabilidad, "Ciudades Resilientes y Sustentables preparadas ante el cambio climático", realizado en Oaxaca de Juárez, del 28 al 30 de agosto. El primer galardón para el municipio de Temixco fue en la categoría de "Gobierno Local Eficiente en la Gestión Integral de los Residuos Sólidos"; el segundo premio fue en la categoría "Gobierno Local Responsable en la Gestión del Agua"; y el tercero fue en la categoría "Gobierno Local Responsable ante el Cambio Climático".

La Jornada Morelos, p.10, (DDM Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, (Jéssica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3108916.htm>

Cae ceniza en los Altos de Morelos

Una ligera lluvia de cenizas se precipitó en los municipios de Tetela del Volcán y Ocuituco, a consecuencia de las emisiones constantes de vapor de agua, gas y cenizas que mantuvo el volcán Popocatepetl durante el fin de semana, confirmó la sede regional del Instituto Estatal de Protección de Civil (IEPC).

El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3108902.htm>

Deporte y alimentación saludable previenen la obesidad: IMSS

La obesidad es un problema de salud pública sencillo de prevenir si se adopta un estilo saludable de comer y se practica ejercicio. La vida sedentaria y el gusto por alimentos con altas calorías, grasas y carbohidratos han coadyuvado a que gran porcentaje de la población tenga sobrepeso u obesidad, detonantes de enfermedades crónicas degenerativas, como diabetes mellitus, hipertensión; padecimientos cardíacos, renales y cerebrovasculares, sólo por mencionar algunas. Ante esta situación, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) exhorta a la gente a modificar hábitos alimenticios e integrarse a PREVENIMSS, para la detección y atención del problema de obesidad. Tan solo el año pasado, alrededor del 15 por ciento de los niños atendidos mediante este programa presentaron problemas de sobrepeso y obesidad. Armando Mendoza Carbajal, coordinador de Información y Análisis Estratégico del Seguro Social, explicó que a través del

chequeo anual de PREVENIMSS se detectó con obesidad al 38 por ciento de los adolescentes, el 74 por ciento de las mujeres; el 73 por ciento, hombres, y 71 por ciento de los adultos mayores atendidos con el referido programa institucional.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3108924.htm>

Invierte CEA 5 Mdp en red de alcantarillado en Atlatlahucan

Con la finalidad de mejorar la calidad de vida y evitar problemas de salud en la población, la Comisión Estatal del Agua (CEA) del Gobierno de la Nueva Visión, dio inicio a los trabajos de construcción de la segunda etapa del Sistema de Alcantarillado Sanitario en la localidad de San Juan Texcalpan, municipio de Atlatlahucan. Durante el arranque de la obra, Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la CEA, informó que la inversión será de 4 millones 936 mil 422 pesos y con ello, se construirán 4 kilómetros de red de drenaje, integrados por un colector, atarjeas o coladeras y descargas domiciliarias que beneficiarán a más de mil habitantes.

La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales).

Nacional:

Al año, 15 mil decesos prematuros por la deficiente calidad del aire

Uno de los grandes problemas ambientales en México es la calidad del aire, que cada año provoca 15 mil muertes prematuras, manifestó Francisco Barnés Regueiro, coordinador ejecutivo de la recién anunciada Comisión Ambiental de la Megalópolis. Los problemas ambientales en las grandes ciudades son gigantescos. El tema es cada vez más importante. Hoy, más de 50 por ciento de la población vive en centros urbanos. De ese número, 30 millones están en las entidades que integran la megalópolis. Tienen problemas de calidad del aire, residuos sólidos, abasto de agua, transporte y ordenamiento ecológico y territorial.

La Jornada, p.37, (Angélica Enciso L.)

Internacional:

Radiactividad en Fukushima se multiplica por 18 en una semana

TEPCO, la operadora de la accidentada central nuclear de Fukushima, anunció ayer que ha detectado altos niveles de radiación en tres tanques de almacenamiento de agua contaminada y una de las tuberías que lo conectan, lo que podría significar nuevas filtraciones. La radiación detectada es de 70 a 1,800 milisieverts por hora, un nivel de radiactividad 18 veces mayor que el registrado en el mismo lugar la semana pasada, informó Tokyo Electric Power (TEPCO). La ley nipona ha situado el nivel seguro de exposición anual a radiación en 50 milisieverts, lo que supone que los detectados este sábado por TEPCO serían altamente peligrosos.

La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780013.html>

Milenio, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba47bb83d5c492d349777ff4989f1302>

Sismo en el suroeste de China: 4 muertos

Un sismo de 5.9 grados en la escala de Richter dejó cuatro muertos y 10 heridos ayer en el suroeste de China, informaron las autoridades a la agencia Xinhua. El sismo, con una profundidad de 10 kilómetros, golpeó las áreas remotas cerca de la frontera de las provincias de Yunnan y Sichuan, de acuerdo al Servicio Geológico de Estados Unidos.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779779.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Inaugura JMB 293 edición de la Feria de Tlaltenango

El presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, inauguró la tradicional Feria de Tlaltenango que cumple 293 años, y a la que se espera, pese a los problemas de inseguridad, una amplia visita de personas tanto de la capital del estado, como de otras entidades del país, como ya es costumbre por la veneración de "Nuestra Señora de los Milagros".

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez) y **Diario de Morelos**, p.6, (Rogelio Ortega).

Nacional:

Se desacelera el crédito bancario al ritmo de la economía: BdeM

Durante 2013 el crédito bancario continúa desacelerándose al mismo ritmo que la actividad económica, se desprende de los últimos informes sobre Agregados Monetarios y Actividad Financiera a julio de este año del Banco de México (BdeM). El crédito bancario se expandió en julio 6.4 por ciento real, nivel por debajo de julio de 2012, cuando creció 10.1 por ciento.

La Jornada, p.27 (Israel Rodríguez).

Propone Coparmex disminuir el tamaño del Gobierno Federal

Es posible obtener recursos públicos si se disminuye el tamaño del gobierno federal y el de los gobiernos locales, así como los programas improductivos o duplicados en el sector público, de acuerdo con la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex). "Debemos reorientar la vocación del gasto gubernamental hacia la promoción de infraestructura física en lugar de al crecimiento burocrático", expuso el organismo patronal en su documento "Visión Coparmex: inicio de gobierno".

La Crónica de Hoy, (Notimex) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780047.html>

Tequileras prevén subir 4% sus exportaciones a China

Las 5 empresas tequileras que realizaron la primera exportación de tequila 100 por ciento de agave a China prevén un crecimiento de entre 3 y 4 por ciento en sus envíos durante 2013. Las firmas San Agustín, Riazul, Patrón, Cuervo y Sauza, ubicadas en Jalisco, se convirtieron en las pioneras en enviar tequila 100 por ciento de agave.

El Financiero, (Gabriela Chávez)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/30423-tequileras-preven-subir-4-sus-exportaciones-a-china.html>

Grupo Bimbo aumenta sus precios este lunes

Grupo Bimbo realizará este lunes el tercer ajuste de precios en el año con incrementos de 50 centavos a 3 pesos en más de 50 productos de sus marcas Bimbo, Marinela, Tía Rosa, Lara y Suandy. El corporativo liderado por Daniel Servitje cuenta con una oferta para tiendas de abarrotes de más de 100 productos divididos en 10 categorías como: pan dulce, tostadas, tortillas, barras, pasteles y galletas. Guillermo Quiróz, director de Administración y Finanzas de Grupo Bimbo, confirmó en su conferencia de resultados del segundo trimestre de este año que en el 2013 realizarían un ajuste de precios en sus operaciones en México. "Enfocamos nuestra estrategia de precios con base al costo de insumos y otros cambios en el mercado", agregó el ejecutivo. En 2012 Bimbo registró ingresos de 173 mil 136 millones de pesos y utilidades por 2 mil 27 millones de pesos.

El Financiero, (Miguel Ángel Pallares)

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/30412-grupo-bimbo-aumenta-sus-precios-este-lunes.html>

POLÍTICA

Estatal:

Buscarían destituir al gobernador de Morelos

Alrededor de mil personas vestidas de blanco marcharon en silencio por esta ciudad para exigir a los tres niveles de gobierno paz, seguridad y justicia. Durante la llamada Segunda marcha por la paz, los inconformes sostuvieron que el gobernador perredista Graco Ramírez no ha dado resultados durante 11 meses en el cargo. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en los primeros 10 meses de la administración de Ramírez se han perpetrado en la entidad 579 homicidios dolosos. En cuanto al secuestro, delito en el cual Morelos ocupa primer lugar nacional, se cometieron 118 en 10 meses del gobierno del perredista, mientras el año anterior sumaron 92. Los manifestantes exigieron al Congreso local que, ante la "falta de capacidad" de Ramírez, aprueben de inmediato leyes reglamentarias que hagan posible la revocación de mandato, de modo que si el gobernador no frena los robos, secuestros, asesinatos y extorsiones, se le destituya. Los inconformes asimismo exigieron la "inmediata remoción de la secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, y la del procurador Rodrigo Dorantes Salgado, por su notoria ineficiencia en el cumplimiento de sus funciones públicas".

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos).

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779948.html>.

Mantiene Graco su llamado al respeto e intercambio entre poderes del estado

Al asistir a la sesión solemne de la apertura del Primer Periodo Ordinario de Sesiones del Segundo año de Ejercicio Constitucional de la LII Legislatura del Congreso del Estado, el gobernador Graco Ramírez mantuvo su llamado a que sea en una relación de respeto y permanente diálogo entre los Poderes del Estado, como es que se lleve a cabo el trabajo a favor de desarrollo de Morelos, y sacar adelante los grandes pendientes que se tienen en materia de seguridad, social y financiera. Acotó que este respeto significa que ningún poder está por encima de otro, rechazando así cualquier presunción de que el titular del Poder Ejecutivo pretenda someter a los integrantes del Poder Legislativo, cuando en el último año se ha logrado la aprobación de temas de trascendencia y que contribuyen para contar con un estado con mejores condiciones sociales y económicas. Utilizando la más alta tribuna en el Pleno del Congreso del Estado, Graco Ramírez señaló “Jamás vería a las diputadas y diputados como empleados, porque yo me forme como legislador toda mi vida, y siempre trate con respeto a los poderes”, destacando los logros que se han tenido con el apoyo de los legisladores, para concretar importantes programas en beneficio de los morelenses. En este sentido, el mandatario estatal se declaró listo para comenzar a trabajar junto con los diputados el presupuesto del 2014, para el que se necesita que sean las coincidencias las que prevalezcan, y dar paso a acciones que este año que corre, permitieron a Morelos crecer en un 4% por encima de la media nacional. Destacó la autonomía financiera dada a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ejemplo a nivel nacional resultado del trabajo entre Ejecutivo y Legislativo, así como el respaldo dado a la Ley de Atención a Víctimas, ordenamiento de vanguardia que permite a las víctimas de la violencia ser atendidas y respetadas por las autoridades. En este sentido, adelantó que se requerirá de la reflexión y revisión responsable de la Reforma al Código de Procedimientos Penales, con la participación del Poder Judicial, para adecuar el Código Único de Procedimientos Penales, bajo una nueva óptica donde se le den garantías a la víctima, como las tiene el presunto delincuente.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y **La Unión de Morelos**, p.2, (Sin firma).

Nacional:

En rechazo a la legislación, convocan los maestros a una “insurrección magisterial”

Miles de maestros que marchaban hacia Los Pinos modificaron la ruta y a última hora enfilaron hacia el Palacio Legislativo de San Lázaro, al denunciar la intención traidora de los legisladores de aprobar ayer mismo la Ley General de Servicio Profesional Docente, por lo que convocaron para este miércoles a una insurrección magisterial. En la avenida Congreso de la Unión los profesores se replegaron hacia su campamento en el Zócalo ante la presencia de jóvenes con rostros cubiertos que llegaron a reventar la protesta con petardos, piedras, tubos, bombas molotov y cadenas. Aunque la mayoría de los inconformes llamaron en todo momento a evitar caer en provocaciones y a no incurrir en actos de violencia, los encapuchados provocaron al menos seis choques con los uniformados en distintas etapas de la manifestación. E en Fray Servando Teresa de Mier y avenida Congreso de la Unión, miles de policías cerraron el paso a la manifestación. Ahí, en una improvisada conferencia, se expresó que a lo largo del trayecto intentaron tener comunicación con los integrantes del Congreso, pero la respuesta fue la “cerrazón” y el despliegue de “miles de policías”. La disidencia magisterial convocó a una “magna manifestación” el próximo miércoles, que será el día de “la insurrección magisterial”, con la participación de profesores de 22 estados y que será replicada en entidades del norte, centro y sur del país. “La lucha no ha terminado, apenas comienza”, subrayó la dirigencia magisterial.

La Jornada, p.5, (Karina Avilés y Emir Olivares).

El Universal, (Redacción, Francisco Nieto y Horacio Jiménez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/tras-la-manifestacion-saldo-de-16-detenido-42907.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/podran-apelar-cese-base-a-los-6-meses-208792.html>.

La Crónica de Hoy, (Dennis García y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780033.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779925.html>.

Milenio, (Israel Navarro, Fernando Damián y Rodolfo Montes),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1932f7>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a1e75a5>.

Proceso, (Sin firma y Jesusa Cervantes),

<http://www.proceso.com.mx/?author=277154>, <http://www.proceso.com.mx/?p=351701>,

<http://www.proceso.com.mx/?p=351602>.

Internacional:

El espionaje de EU se extendió a equipos de asesores de Rousseff y Peña Nieto

El espionaje realizado por la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos sobre la presidenta brasileña Dilma Rousseff y el actual presidente de México, Enrique Peña Nieto, se extendió a los equipos de asesores de ambos gobernantes e incluyó la interceptación de mensajes privados, como lo prueba un documento interno de la dependencia, clasificado "Top Secret" (máximo secreto) que fue dado a conocer esta noche en el programa Fantástico por la conductora Sonia Bridi, de la cadena TV Globo, de Brasil, en un reportaje conjunto con el periodista de The Guardian Glenn Greenwald, quien recibió ese y otros documentos del ex analista de la NSA Edward Snowden. Entre las imágenes mostradas figuran dos mensajes de texto del entonces candidato presidencial priista y de uno de sus colaboradores. El documento forma parte de los miles de expedientes que Snowden, actualmente asilado en Rusia, entregó a Greenwald. "El equipo de liderazgo mexicano de la NSA (S2C41) llevó a cabo un esfuerzo intensivo de dos semanas dirigido hacia uno de los candidatos presidenciales que va en la delantera, Enrique Peña Nieto, y nueve de sus asociados cercanos", indica en una de sus páginas el documento, y afirma que como resultado del trabajo se obtuvo 85 mil 489 mensajes de texto, entre los cuales, dos calificados de "interesantes", uno de ellos, aparentemente, intercambiado entre dos colaboradores no identificados del entonces aspirante presidencial, y el otro, posiblemente girado por el propio Peña.

La Jornada, p.13, (Pedro Miguel).

El Universal, (Sin firma),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/-8220der-spiegel-8221-eu-espio-a-cancilleria-de-francia-83972.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/780048.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/779882.html>.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a0a45df>.